

Praxis für Innere Medizin und Nephrologie am Hirschengraben

Effingerstrasse 2 | 3011 Bern | www.innere-nephro-bern.ch

Tel 031 311 32 11 | Fax 031 311 24 18 | Email innere-nephro-bern@hin.ch

Prof. Dr. med. Andreas Pasch | Dr. med. Jutta Walthert

Bern, 01.01.2026

Sehr geehrte Patientinnen und Patienten,

wir möchten Sie heute über eine wichtige Veränderung in unserer Praxis für Innere Medizin und Nephrologie am Hirschengraben informieren.

Per 01.01.2026 hat Prof. Dr. med. Andreas Pasch den Praxisanteil von Dr. med. Bangerter übernommen und ist damit neu Alleininhaber der Praxis. Für Sie als Patientinnen und Patienten bedeutet dies, dass die Praxis in bewährter Form weitergeführt wird und weiterhin für eine hochwertige Betreuung steht.

Besonders wichtig ist uns zu betonen, dass das gesamte Praxisteam unverändert für Sie dableibt. Unsere drei Praxishilfen Anja Vogt, Zsuzsanna Renfer und Corinne Burgener werden Sie unter der Leitung unserer Praxischefin Petra Scheidegger weiterhin kompetent und engagiert betreuen. Auch Frau Dr. Walthert bleibt der Praxis erhalten und sorgt für Kontinuität in der ärztlichen Versorgung.

Die Zuteilung der Patientinnen und Patienten zu den behandelnden Ärztinnen und Ärzten erfolgt durch die Praxisleitung. Dabei berücksichtigen wir in erster Linie medizinische Erfordernisse und – soweit organisatorisch möglich – auch persönliche Präferenzen. Sollte Ihrerseits ein Praxis- oder Arztwechsel gewünscht sein, bitten wir Sie, uns dies mitzuteilen, damit wir die Übergabe Ihrer medizinischen Unterlagen unkompliziert und korrekt organisieren können.

Der Start in die neue Phase der Praxis ist allerdings mit gewissen organisatorischen Herausforderungen verbunden. Zum einen liegen aus der bisherigen Zusammenarbeit leider keine Übergabeinformationen vor. Zum anderen hat sich eine Ärztin, die unser Team verstärken sollte, kurzfristig und unerwartet gegen den Stellenantritt entschieden. Zusätzlich tritt per 1. Januar 2026 mit TARDOC ein neues ambulantes Tarifsystem in Kraft, das für alle Praxen in der Schweiz eine Umstellungsphase mit sich bringt.

Unter diesen erschwerten Rahmenbedingungen beginnen wir nun die Weiterführung der Praxis. Wir versichern Ihnen, dass wir uns mit grossem Engagement darum bemühen, allen Patientinnen und Patienten weiterhin gerecht zu werden. Gleichzeitig bitten wir um Ihr Verständnis, wenn sich Abläufe, Terminverfügbarkeiten oder Zuständigkeiten in der Anfangszeit noch einspielen müssen. Der Wechsel vom bisherigen zum neuen hausärztlichen und nephrologischen Setting ist ein Prozess, der etwas Zeit benötigt.

Bei Fragen, Anliegen oder Unsicherheiten stehen wir Ihnen selbstverständlich jederzeit gerne zur Verfügung. Zögern Sie nicht, uns anzusprechen – der persönliche Kontakt mit Ihnen ist uns sehr wichtig. Wir danken Ihnen für Ihr Vertrauen und freuen uns darauf, die Praxis gemeinsam mit Ihnen in die nächste Phase zu führen.

Im Namen des gesamten Praxisteam,

Freundliche Grüsse



Prof. Dr. med. Andreas Pasch